

# EXAMEN SEMANAL

12 al 18 de febrero del 2024



@CeposOficial



CEPOS Centro de  
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx



## NOVEDADES POLÍTICAS, LA OPOSICIÓN

### MÁS DE MEDIO MILLÓN MARCHARON EN DEFENSA DE LA DEMOCRACIA

El 18 de febrero, más de medio millón de ciudadanos se reunieron en la CDMX y decenas de ciudades a lo largo de México, para manifestarse en defensa de la democracia. En el Zócalo, Lorenzo Córdova denunció que “estamos frente a un proyecto de regresión autoritaria...se busca desaparecer a los órganos autónomos para que las tareas vuelvan...a cargo de una Presidencia autoritaria”.

### XÓCHITL GÁLVEZ YA ES OFICIALMENTE CANDIDATA DEL PRI

El 15 de febrero, en la ciudad de Mérida Xóchitl Gálvez recibió su constancia como candidata del PRI a la presidencia de la república, con el respaldo del Comité Ejecutivo Nacional de dicho partido. Gálvez pide “dar la lucha de nuestras vidas para salvar a nuestro querido México”.

### XÓCHITL SE REUNIÓ CON EL PAPA FRANCISCO

El 13 de febrero, Xóchitl Gálvez se reunió en audiencia privada con el Papa Francisco. Declaró su agradecimiento al Papa por “permitirme junto con mi familia compartir nuestras convicciones católicas personales” y aclaró que el encuentro “fue de carácter espiritual y personal. No político.”

### TABOADA YA ES CANDIDATO DE LA ALIANZA OPOSITORA A LA CDMX

El 15 de febrero, en las instalaciones del Instituto Electoral de la Ciudad de México, el panista Santiago Taboada se registró formalmente como candidato de “Va por la CDMX” (PAN, PRI y PRD) a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, con la promesa de construir el primer gobierno de coalición “un gobierno de puertas abiertas...la mejor alineación que haya tenido esta ciudad en los últimos años”.

## NOVEDADES POLÍTICAS, EL OFICIALISMO

### SHEINBAUM YA SE REGISTRÓ COMO CANDIDATA ANTE EL INE

El 18 de febrero, Claudia Sheinbaum acudió al INE para registrarse como candidata presidencial de “Sigamos Haciendo Historia” (Morena, PT y PVEM). Ahí afirmó que “México se dirige a ser una potencia económica y de bienestar... seguir con la transformación es un compromiso”, y anunció 15 “principios” para su eventual gobierno, incluyendo: un gobierno honesto, división del poder político con el económico, soberanía energética y soberanía alimentaria.

### SHEINBAUM TAMBIÉN FUE CON EL PAPA

El 15 de febrero, Claudia Sheinbaum se reunió con el Papa Francisco, poco después de que la opositora Xóchitl Gálvez hizo lo propio. Sheinbaum calificó el encuentro con Su Santidad como la “gratificante experiencia de haber podido convivir con un humanista en toda la extensión de la palabra”.

### LA POPULARIDAD DEL PRESIDENTE SUBIÓ UN POCO MÁS

El apoyo al presidente López avanzó nuevamente en la semana. El 16 de febrero se ubicó en 56.2%, 6 décimas más que el 55.6% registrado el 9 de febrero. Lo anterior de acuerdo con el seguimiento de Consulta Mitofsky.



@CeposOficial



CEPOS Centro de Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx

## ECONOMÍA

### MÉXICO EN EL TOP 10 PARA LAS INVERSIONES

El 14 de febrero, se dio a conocer que, de acuerdo con una encuesta realizada por PwC, México es uno de los 10 países más atractivos para la inversión a nivel mundial, lista que comparte con Estados Unidos, China, Alemania, Reino Unido, India, Francia, Canadá, Japón y Australia.

### OTRA BUENA: LA INVERSIÓN EXTRANJERA LOGRÓ RÉCORD EN 2023

El 14 de febrero, la Secretaría de Economía publicó que nuestro país recibió inversión extranjera directa por más de 36,058 millones de dólares durante el 2023, la gran mayoría de los cuales llegaron en el primer semestre del año. Este monto es el mayor de la historia.

### LAS BOLSAS DE VALORES CAYERON POR SEGUNDA SEMANA CONSECUTIVA

La Bolsa Mexicana de Valores concluyó operaciones el 16 de febrero en 57,132.11 unidades, un retroceso de 195 puntos con respecto al final de la semana anterior. Por su parte, BIVA terminó en 1,178.81 puntos, cayendo casi 3 unidades a comparación de las 1,181.25 con que cerró la semana pasada.

### EL PESO SIGUE FUERTE FRENTE AL DÓLAR

El peso ganó más terreno frente al dólar. El 18 de febrero el dólar se intercambiaba por \$17.04 pesos, 5 centavos menos que los \$17.09 en que se ubicaba el 11 de febrero.

## ENERGÍA

### EL PETRÓLEO MEXICANO HILÓ OTRA SEMANA AL ALZA

Los precios del petróleo subieron en la semana. La mezcla mexicana de exportación se vendía el 16 de febrero en \$74.05 dólares/barril, ganando más de un dólar y medio con respecto a los \$72.28 en que se había cotizado al cierre de la semana anterior.



@CeposOficial



CEPOS Centro de  
Estudios Políticos y Sociales



cepos@cepos.org.mx



cepos.org.mx